

### Editorial

Lors de notre Assemblée Générale du 9 décembre 2023, j'ai souligné le dynamisme de notre association et de ses commissions, dynamisme fort utile pour réaliser les nombreux projets et activités de 2024.

Les faits ont dépassé mes prévisions en ce début d'année, comme vous pouvez le constater dans le contenu de ce Cheminons. Et l'année n'est pas terminée ! Beaucoup de projets sont en cours de réalisation et vont nécessiter de l'engagement humain.

Cela montre que l'association "Les Amis des Chemins de Compostelle en Vienne" est légitime et remplit parfaitement ses missions : aider le pèlerin qui part, accueillir le pèlerin de passage, entretenir et promouvoir les chemins, réunir ceux qui partent et ceux qui reviennent.

La labellisation de la Ville de Poitiers comme "Commune Halte sur les Chemins de Compostelle" par l'Agence Française des Chemins de Compostelle est une reconnaissance de notre travail d'accueil.

Les trois commissions (Communication/histoire, Chemins/Balisage et Accueil/halte jacquaire) effectuent un travail prodigieux aux côtés du Conseil d'Administration. Elles sont ouvertes à tous, comme cela vous est proposé dans le petit questionnaire : "Votre avis nous intéresse" que je vous invite à compléter, si cela n'est pas déjà fait, pour rejoindre une ou plusieurs de ces commissions ([questionnaire ici](#)).

L'apport de nouveaux membres, que ce soit dans les commissions ou le CA, permet de s'enrichir d'idées nouvelles, de connaissances et de savoir-faire.

Notre halte jacquaire se prépare à ouvrir le 15 mars. Merci à tous ceux qui se sont inscrits comme accueillants ou hospitaliers et à ceux qui vont le faire dans les semaines à venir. Des réservations sont déjà enregistrées et tout semble indiquer que 2024 va être une belle année, durant laquelle les Chemins de Compostelle vont attirer beaucoup de pèlerins.

Pour terminer, je rappelle que nous sommes à votre disposition, par mail ou téléphone, pour toute suggestion ou contribution au fonctionnement de votre association.

Bonne préparation pour ceux qui partent !

Bonne lecture de ce Cheminons.

Amitiés Jacquaires

Henri Largeau

### Assemblée Générale

Plus de 50 adhérents se sont retrouvés le 9 décembre 2023 à la Maison des Projets pour participer à l'Assemblée Générale annuelle de l'Association.

Henri, heureux Président, a retracé les temps forts de l'année 2023 : le 25<sup>ème</sup> anniversaire de l'inscription des Chemins de Compostelle au Patrimoine de l'Unesco : les animations et festivités organisées sur trois jours en collaboration avec Poitiers et Grand Poitiers ont accueilli un public nombreux.



Les ateliers de préparation au chemin programmés en début d'année ont connu toujours le même succès. La Halte jacquaire a accueilli 461 pèlerins : le confort et la qualité d'accueil des hospitaliers y sont pour beaucoup. A noter que la Ville de Poitiers a reçu le label « Commune Halte sur les Chemins de Compostelle » attribué par l'Agence Française des chemins.

Les adhérents/pèlerins ont pu se retrouver tout au long de l'année lors des marches organisées dans le département (6), lors des cafés Compostelle les derniers jeudis du mois ou des permanences tant à Poitiers qu'à Châtellerauld.

Pour 2024, le projet de relancer le chemin historique de Ligugé à Charroux, via Gençay, est en très bonne voie : l'accueil de Charroux a rouvert, tandis que s'est créée une nouvelle halte jacquaire en plein centre de Gençay.

Des projets plein le sac à dos, l'arrivée de nouveaux membres au Conseil d'administration montrent toujours la même dynamique au sein de l'association.

Une pause conviviale au moment du déjeuner a permis de déguster les spécialités culinaires de chacun...

L'après-midi, deux pèlerins nantais, Anne-Laure Timmel et Anthony Grouard, nous ont fait découvrir la « Via Ligerica » (ainsi appelée

en référence à la Loire), qui, au départ de Nantes après 800 km, rejoint la Via Francigena à Bucey-les-Gy. Leur enthousiasme, leurs photos et la richesse du patrimoine ont déjà donné à quelques-uns l'envie de découvrir cette voie naissante.





## Marche du 10 février 2024



### La première marche de l'année

C'est en passe de devenir une habitude : la première marche de l'année, programmée en début de calendrier, s'accompagne d'un repas au restaurant. Est-ce cela qui attire autant de participants ? Pas uniquement ! 57 personnes se sont inscrites le dimanche 10 février pour une marche autour de Gençay.

Après une visite de la nouvelle halte jacquaire, confortable et bien organisée, nos pas nous ont conduit vers la belle église romane de Saint-Maurice-La Clouère qui nous a été présentée par un guide historien local (qui nous a accompagné tout au long de la journée). Nous nous sommes ensuite dirigés vers Magné, en empruntant le futur chemin qui doit conduire à Charroux. A Magné, en l'église Saint-Médard, nous avons pu contempler le grand tableau représentant l'apôtre Saint Jacques.



Après un bon repas au restaurant « la Nougatine » à la Ferrière-Arroux et la visite de l'église, nous avons repris la marche revêtus de la cape : la météo moins clémente (pluie et bourrasques), les chaussures sales, les chemins plus boueux n'ont pas ralenti la cadence.

Bien au sec sous les halles de Gençay, et en présence du Maire de la Ville, nous attendait un délicieux goûter (frangipanes et « tartas de Santiago») pour clôturer cette belle journée.



Une fois de plus, un grand MERCI aux organisateurs pour l'itinéraire, les informations historiques et les gourmandises.

Dominique F.

PS : A la demande de certains marcheurs, vous trouverez la recette de la Tarte de Santiago [ici](#).



## Poitiers - Commune Halte



### Signature de la convention officialisant le label « Commune Halte – Chemins de Compostelle en France » attribué à la ville de Poitiers, le vendredi 26 janvier !

M. John Palacin, Président et Mme Laure Koupaliantz, Directrice de l'Agence française des chemins de Compostelle ont tout d'abord été accueillis à la halte jacquaire, puis ont visité l'église St Hilaire. La signature de la convention a eu lieu à la Mairie en présence de Mme la Maire de Poitiers, de Mme Clémence Pourroy, Conseillère municipale, déléguée au patrimoine, tourisme et archéologie et de Mme Bénédicte Breuls, directrice de l'Office de Tourisme de Poitiers.

La voie de Tours est désormais officiellement rattachée à Poitiers avec ce label qui fait écho à l'inscription de l'église Saint-Hilaire au patrimoine mondial de l'UNESCO au titre des chemins de Saint-Jacques de Compostelle





## Conseil d'Administration



Voici la composition du Conseil d'administration au 18 décembre 2023



- Michel **Bertin**
- Christian **Blanchard**
- Martin **Butruille**
- Claude **Carayol**
- Joël **Clouteau** - Secrétaire adjoint
- Françoise **Coutant** - Trésorière
- Michel **Coutant**
- Aline **Desoutter**
- Hélène **Fournier**
- Yanick **Fuzeau**
- Olivier **Galenne** - Trésorier adjoint.
- Henri **Largeau** - Président
- Claude **Menneguerre**
- Philippe **Pinçon** - Vice-président
- Philippe **Planquette**
- Marie-Yvonne **Testard** - Secrétaire



## Agenda



### Permanences :

**Samedi 24 février, 9 et 23 mars**, de 10h à 12h - Maison du Tourisme à Poitiers

**Samedi 17 février et 16 mars**, de 10h à 12h - Hôtel Sully à Châtellerault

**Samedi 2 mars**, de 14h à 16h - Maison des Projets à Buxerolles

### Cafés Compostelle :

**Jeudi 29 février et 28 mars**, à 18h30, au Café des Arts à Poitiers

### Marche :

**Dimanche 5 mai** : Beaumont-St-Cyr





## Ateliers 2024



Carton plein pour les ateliers de préparation au chemin en ce début d'année !!!

Jugez plutôt :

- Marche au long cours : 2 groupes de 6 personnes (et peut-être un 3<sup>ème</sup> groupe...)
- Initiation à l'espagnol : 8 personnes
- GPS : 15 personnes
- Podologue : 16 personnes
- Kiné : 7 personnes
- Sac à dos : 10 personnes

Et toujours le même punch du côté des animateurs !



## À lire



### **Regards croisés sur le Chemin de Compostelle et le Kumano Kodo.** Textes et illustrations de Patrick Jager.



Le Kumano Kodo est un réseau de chemins de pèlerinage qui s'étend à travers la péninsule montagneuse de Kii au Japon. Kumano fait référence à la région du même nom, située au sud de la péninsule Kii dans la préfecture de Wakayama. Kodo signifie "vieux chemins" en japonais. Depuis plus de 1000 ans, ces chemins ont été empruntés par des japonais de toute origine sociale. Le pèlerinage du Kumano Kodo a été enregistré au Patrimoine Culturel Mondial de l'UNESCO, comme le chemin de Saint-Jacques-de-Compostelle, seuls pèlerinages à bénéficier de cette classification.

*«Après ses pérégrinations picturales sur le Chemin de Compostelle il y a 20 ans, Patrick Jager a poursuivi son chemin à travers l'Asie jusqu'au Japon où il a parcouru les Chemins sacrés des Monts Kii. À travers les textes et les oeuvres (30 aquarelles) de Patrick Jager, découvrez ces chemins de pèlerinage dans leur dimension spirituelle, culturelle et touristique.»*

Catalogue d'exposition - Édité par l'Agence française des chemins de Compostelle - 2022 - ISBN 978-2-9534796-7-6  
14,00€ (On peut le commander en ligne sur [HelloAsso](https://www.helloasso.com))

